
DES NOUVELLES DE SABINE JACQUET

Voici quelques nouvelles de Bieuzy-
Lanvaux entre Vannes et Lorient, 

dans le Morbihan en Bretagne, où 
Sabine a rejoint depuis 10 mois la 

communauté des Coopératrices 
paroissiales du Christ Roi.
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En plus de la vie religieuse, 
je découvre une nouvelle 
région au fort caractère (et 
au climat humide…), la Bre-
tagne !
Les premières semaines 

ici ont été décapantes. J’ai été très marquée par la bas-
cule qu’il y a par rapport « au monde », où ici Dieu est 
premier servi. Peu importe ce que je fais, quand c’est 
l’heure je laisse tout et je vais à la chapelle. Peu importe 
ce qu’il y a à faire, oraison, chapelet, les temps passé à 
la chapelle seront toujours prioritaires. La journée est 

très rythmée par les diffé-
rents temps de prière, qui 
sont là pour m’aider à me 
tourner pleinement vers le 
Seigneur et grandir en 
intimité avec lui. Avant, 
j’avais mes proches, mon 
travail, mes engagements, 
et au milieu de tout cela, 
je prenais du temps pour 
Dieu. Maintenant, il y a 
Dieu et tout ce temps pour 
lui, avec lui, et au milieu il 
y a les activités, les tra-
vaux à faire. C’est un 
retournement complet, et 
qui comble vraiment ce 
désir que j’avais en moi.

Et par rapport à ma vie « dans le monde », à mon arrivée 
ici j’avais l’impression de ne servir à rien, de ne pas être 
utile c’est-à-dire pas rentable aux yeux du monde. J’ai 
en fait découvert une autre façon de percevoir la vie, où 

ce qui fait ma valeur n’est pas mon agir, le rôle ou la 
place que je peux avoir et le prestige qui peut y être 
associé, mais mon être. Je suis car Dieu est, et qu’il m’a 
créée, gratuitement, par amour, sans rien attendre en 
retour. Et qu’ai-je à faire ? Rien. Juste à l’aimer moi aussi, 
comme je suis, avec ma misère et avec mon amour trop 
petit, trop imparfait.
Alors tout cela n’est pas toujours facile et ne se fait pas 
sans heurt. J’ai parfois l’impression d’être passée à la 
moulinette... Mais qu’il est bon d’être dans la moulinette 
du Bon Dieu ! Car même dans les épreuves, même quand 
le chemin secoue un peu trop, le Christ est là avec nous ; 
il est cette petite bougie que l’on allume dans l’orage, il 
est cette lumière que l’obscurité ne peut engloutir, il est 
l’espérance au-delà de toute espérance. Et il nous permet 
de traverser toutes les épreuves, car il a tout vécu pour 
nous et nous pouvons, à tout moment, trouver auprès de 
lui notre réconfort, notre force, ou un lieu où s’abandon-
ner. On peut baisser les bras en lui, il nous porte et nous 
aide à avancer jusqu’à ce que la force nous revienne. Et 
alors, nous voyons que finalement, la route est belle !
Et la route, pour moi, va se poursuivre dans la commu-
nauté. Après plusieurs mois en tant qu’aspirante, j’ai fait 
ma demande pour entrer au postulat, étape suivante. 
Cette demande a été acceptée et j’ai la joie de vous 
annoncer que le 31 octobre, je serai postulante ! Le pos-
tulat dure un an et se poursuit, si Dieu le veut, par l’en-
trée au noviciat avec la prise d’habit. Rendez-vous donc 
dans un an, pour la suite des aventures !
Alors à tous, un grand merci pour vos prières, qui m’ont 
tant aidées et qui me portent encore, j’en suis convain-
cue. Et soyez bien sûrs que je prie pour vous tous, pour 
notre paroisse et notre diocèse !
Sabine Jacquet

CAMPS SCOUT

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de la paroisse 
en scannant ce QR-Code

E N  C H E M I N _//

E n cette nouvelle rentrée, je veux saluer l’arrivée du Père 
Emmanuel Mainaud dans notre groupement paroissial 
en tant que prêtre auxiliaire. Je remercie notre évêque 
pour son attention à l’égard de nos 14 clochers. Certains 
se demandent sans doute ce qu’est un prêtre auxiliaire. Le 

Père Emmanuel sera bien au service de la 
paroisse comme le Père Daniel, qui lui est 
vicaire, mais sans loger à la cure principale, 
puisqu’il logera dans celle de Veyziat. Ce qui 
lui confèrera une certaine indépendance. 
Mais il sera bien au service de l’ensemble du 
groupement paroissial actuel comme Père 
Daniel et moi-même, c’est pourquoi il a bien 
reçu cette mission de prêtre auxiliaire. 
Alors que nous apprenons le départ du Père 

Joseph Michallet pour des raisons de santé. Je rappelle qu’il était 
arrivé au moment où j’étais seul prêtre. Il aura été d’une aide pré-
cieuse à mon égard pendant deux années, et je sais que beaucoup 
d’entre vous ont apprécié sa gentillesse. Qu’il soit profondément 
remercié, et qu’il soit assuré de notre prière.

En cette rentrée, une mobilisation se fait dans la plupart de nos 
villages pour ouvrir nos églises lors de la journée du patrimoine 

du 16 et 17 septembre. Croyez bien que cela me 
réjouit. Bien plus qu’un aspect touristique et de 
patrimoine, il en va de l’évangélisation. Depuis 
que je suis ici, j’ai toujours encouragé et je le fais 
plus intensément ces derniers temps, l’ouver-

ture de toutes nos églises. Avez-vous regardé l’émission 
« prêtres en confession » sur C8 ? Il est encore possible 
de le voir en replay jusqu’au 15  septembre. Le prêtre 
qui sillonne son diocèse en caravane dit combien laisser 
nos églises fermées, « c’est voler des âmes au Bon Dieu ». 
Et oui « tant pis, si on nous vole des choses », je main-
tiens qu’une église fermée renvoie un témoignage fort 
des communautés chrétiennes sur l’état de nos peurs 
actuelles. Une église fermée témoigne de l’abandon 
des habitants de leur foi chrétienne, une église ouverte 
témoigne, elle, de la présence de Dieu dans nos vies. Et 
oui, l’enjeu est important. Je compte vraiment sur la 
réflexion de tous les chrétiens de nos villages, en lien 

avec les municipalités, pour à la fois protéger le patrimoine car il ne 
s’agit pas de prendre des risques inconsidérés, et ouvrir autant que 
possible nos églises et nos chapelles. Il en va de notre témoignage 
dans le monde d’aujourd’hui.  
    P. Laurent Revel

ÉDITO  PÈRE LAURENT

« Ouvrons nos églises »

SEPTEMBRE 2023

JMJ 2023 À LISBONNE

Les Journées Mondiales de 
la Jeunesse à Lisbonne ont 

rassemblé plus de 1,5 million 
de jeunes du monde entier. Huit 

jeunes de la paroisse Saint-Léger 
du diocèse de Belley-Ars y ont 

participé. La plupart vivait là leurs 
premières JMJ. Nous avons eu leur 

témoignage et leur impression 
une fois qu’ils sont revenus.

N°6

ANNONCES
CATÉCHISME
Mercredi 6 septembre
Réunion de rentrée.

 → Salle paroissiale St-Léger.

TÉMOIGNAGES
Dimanche 10 septembre
Les JMJistes de notre 
paroisse nous raconterons 
les JMJ.

 → 10 h en l’église St-Léger  
avant la messe de 10 h 30. 
Verre de l’amitié servi par les 
jeunes à l’issue de la messe.

MESSE DE LA SAINTE-CROIX
Jeudi 14 septembre
Installation, bénédiction 
d’un chemin de croix à 
N-D de la Plaine.

 → à 18 h 30

REPAS PARTAGÉ
Samedi 16 septembre
Venez tous accueillir  
les nouveaux arrivants.

 → après la messe de 18h30  
à N-D de la Plaine.

PATRONAGE
Samedi 16 septembre
Rentrée du patronage 
Notre-Dame de la Plaine.

 → de 16 h à 18 h 
Contact : Isabelle Vincent 
06 37 84 36 19

PARCOURS ALPHA
Lundi 25 septembre
Lancement du parcours.

 → à 19 h 30 à 21 h 45  
à la salle Saint-Léger. 
Contact : Isabelle Chambon 
06 63 23 34 78

CATÉ POUR ADULTE S
Mercredi 27 septembre
Première rencontre.

 → à 14 h 30 ou 20 h 30. 
 → Pour s’y préparer : 

se fournir un Youcat  
(en vente à l’accueil de la 
paroisse) et lire n° 1 à 29.
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TÉMOIGNAGE
Participer aux JMJ restera une aventure 
inoubliable. J’ai eu la chance de vivre 
des moments incroyables. Dès la pre-
mière semaine, nous avons été reçus 
dans le diocèse de Coimbra avec un 
accueil des Portugais très chaleureux. 
J’ai adoré découvrir leur culture qu’ils 
nous ont si bien partagée en organi-
sant de nombreuses activités comme 
la veillée culturelle ou la fête du vil-
lage. J’ai par ailleurs beaucoup aimé 
les temps de louange que nous avions 
avec notre diocèse ou encore les topos 
réalisés par notre évêque. Cela ouvrait 
à la réflexion et un temps de partage 
avec la « frat Oyonnax ». La deuxième 
semaine n’en était pas moins intense 
et surtout riche en émotions. Tout au 
long de cette semaine, à chaque coin 
de rue, dans les transports en commun 
ou durant les célébrations, on pouvait 
entendre chanter et danser ! L’accueil 
du pape est un des moments le plus 
marquant de ces JMJ notamment lors 
de son passage juste devant nous ! 
Mais c’est aussi le fait d’être avec 
1,5 million de jeunes venus du monde 
entier et dans un même but qui m’a 
profondément bouleversée et ce 
notamment lors de la veillée et de la 
messe finale avec le pape. Entendre 
ses mots et voir toute cette joie m’ont 
redonné confiance et guidé pour l’ave-
nir. Une aventure inimaginable !
Flavie Magro

La joie de vivre en enfant de Dieu
Nous avons été accueillis dans le diocèse de Coimbra la première semaine. J’ai été 
très impressionné par l’accueil des chrétiens du lieu, leur fraternité et le style de vie 
chrétienne. Au cours de la première semaine, nous avons eu le privilège de visiter 
des églises locales et de vivre des moments intenses de communion fraternelle. L’un 
des moments de communion qui m’a ému a été la visite du Sanctuaire de Notre-Dame 
de Fatima, une visite qui restera un souvenir inoubliable, car j’ai toujours rêvé d’y 
aller. Alors que nous commencions notre visite du sanctuaire avec nos hôtes, une 
vague d’émotion écrasante m’a submergé, c’est un endroit puissant, plein d’énergie !

La joie missionnaire
La deuxième semaine à Lisbonne était encore plus forte, marquée notamment par 
des grandes rencontres, des festivals etc.
Personnellement, j’ai été très marqué par la cérémonie d’ouverture. En effet, en venant 
à cette cérémonie d’ouverture, ma première motivation était de voir le pape. Pour 
cela, je me suis placé très près de son parcours, j’ai attendu plus de 4 heures et je 
l’ai vu à quelques mètres de moi avec Ludivine asur les épaules. On était tous émus, 
et j’ai même crié d’une voix forte : « j’ai vu le pape ! »
L’invitation du pape François à être missionnaire de la joie lors de la messe de clôture 
m’a particulièrement touché aussi.
J’aimerais bien finir ce témoignage par une anecdote : Le dimanche matin, après la 
nuit à la belle étoile, on a été réveillé à 8 h par… Un prêtre DJ qui nous a mis des 
chants de louange électro ! Cela montre qu’on peut évangéliser autrement aujourd’hui, 
avec des moyens modernes qui cassent les codes. C’était dingue !
Bertrand Tougma

Cette année, une belle brochette de scouts (louveteaux et 
jeannettes) s’est réunie début juillet à Lajoux : les enfants du 
groupe Haut-Bugey Nantua-Oyonnax.

Le Père Daniel Lefèvre est 
allé célébrer la messe 
pour une assemblée 
attentive, au milieu d’une 
nature luxuriante.

04 74 77 01 71 paroisse.oyo@gmail.com oyocatholique@facebook.com



Nous souhaitons la bienvenue 
au Père Emmanuel Mainaud. 
Nommé Prêtre auxiliaire sur 

la paroisse d’Oyonnax
à partir du dimanche 3 septembre 

2023, il résidera à la cure de Veyziat.

Je suis né à Roanne 
–  Vougy  – le 21 janvier 
1963 – et je suis le dernier 
d’une fratrie de 10 enfants. 
Mes parents défunts 
étaient agriculteurs biolo-

giques et membres du bureau national de la JAC/JACF (action catho-
lique), puis de la communauté du Buisson Ardent à Roanne.
Agnostique, j’étais dépanneur en télévision. Je me convertis à Lyon en 
1988, et rentre au séminaire d’Ars l’année suivante et celui d’Aix-en-
Provence trois années plus tard. Je suis ordonné diacre à Montluel et 
prêtre à Ars en 1996. Je serai nommé de suite curé, 6 ans, de Saint-Just/
Montagnat et Aumônier de deux collèges à Bourg, en charge aussi de l’accompagnement sacerdotal 
de l’enseignement catholique diocésain (Codiec – Comité de tutel et Conseil presbytéral)
Ensuite curé de deux paroisses successives, dont 10 ans à Saint-Martin-du-Fresnes et Combe-du-Val 
dans ce doyenné. Puis je serai nommé premier Chapelain à Ars pendant 3 ans.
J’assure aussi l’accompagnement spirituel d’une trentaine de personnes.
Père Emmanuel Mainaud – 07 68 13 47 88

SPECTACLE 

Vendredi 24 novembre

« Monsieur le Curé  
fait sa crise »

 → 20 h 30
 → Lieu encore à définir…

MESSE EN PLEIN AIR

PÉLÉ VTT

ARRIVÉE DU PÈRE EMMANUEL MAINAUD

NOS ANCIENS SÉMINARISTES
Prions pour nos anciens séminaristes 

aujourd’hui ordonnés diacres.

Voici quelques témoignages de 
ce pèlerinage à Lourdes qui s’est 

déroulé du 24 au 30 juillet 2023.

J’ai reçu un magnifique cadeau d’anniver-
saire, mon premier pèlerinage à Lourdes ! 
Quand je suis arrivée au sanctuaire, j’ai 
ressenti une grande joie et une paix inté-
rieure que j’ai ressentie aussi à Fatima. 
Cependant à Lourdes, j’y ai trouvé un 
esprit différent, beaucoup de personnes 
malades avec espérance de guérison, des 
familles et des jeunes priant et chantant 
des louanges.

Notre programme était bien rempli : 
messes, chapelets, procession, confes-
sions, visite des lieux.
J’aurais aimé partager cette semaine avec 
tous ceux que j’aime tellement la pré-
sence de Marie y est forte. J’y ai prié, j’y 
ai pleuré, j’y ai aussi beaucoup ri. Je sou-
haite à tout le monde de pouvoir faire ce 
pèlerinage.
Merci à ma famille de me l’avoir offert.
Marie-Jo Alvez

Nous étions 5 pèlerins d’Oyonnax guidés 
par père Laurent Revel. Mais au total il y 
avait 54 pèlerins aidés, 103 hospitaliers, 
2 prêtres, 4 médecins, 7 infirmiers, Père 
Débarbouillé et Père Some pour l’hospi-
talité de Belley-Ars.
Un petit mot sur le thème du pèlerinage : 
« Que l’on bâtisse ici une chapelle. » 
C’était la demande de Marie à Bernadette 
le 15 février 1858 lors de la 13e apparition.
Sur le plan matériel : c’est la grotte. Une 
première chapelle (la crypte, seule 
construction qu’ait connue Bernadette) 
est construite. Elle doit devenir sanc-
tuaire, lieu de pèlerinage. C’est sur la 
grotte que sera ensuite édifiée la basi-
lique de l’Immaculée Conception, puis la 
basilique du rosaire.
Sur le plan spirituel, il s’agit de bâtir 
l’Église de Dieu à partir des directives du 
Christ Ressuscité. « Allez de toutes les 
nations, faites des disciples.. » (Mt 28, 
19-20)
Bâtir oblige de travailler ensemble. « La 
pierre angulaire c’est le Christ, nous 
sommes les éléments d’une même 
construction pour devenir une demeure 
de Dieu par l’Esprit Saint. » (Ep 2, 20-22)
Marie par ce message à la petite Berna-
dette nous montre la dimension mission-
naire de tout baptisé. Nous sommes 
envoyés !
Martine Bloy

Les personnes de l’Ephad : Mlle Game, Me 
Raymonde Pichon, Me Marie-Reine Comte, 
Me Henriette Masciotra sont unanimes 
pour dire avoir goûté un grand moment 
de joie et de paix. « Il n’y avait pas de 
place pour les préoccupations ou soucis 
de toutes sortes. » Elles ont été touchées 
par ce lieu béni, et y ont été bien accueil-
lies. « Nous gardons un souvenir inou-
bliable de la procession mariale, nous 
étions heureuses d’être unies par la 
prière avec le ciel éclairé par tous les 
cierges. »
Certaines sont allées à la piscine se puri-
fier de leurs maux, après la cérémonie du 
pardon, dans cette source qui coule grâce 
à la foi et à l’obéissance de Bernadette.
Toutes les personnes en fauteuils rou-
lants remercient ceux qui ont eu la bonté 
de les transporter ; leur gentillesse a per-
mis à toutes de participer et d’accéder 
aux différents lieux. Elles ont aussi reçu 
le sacrement des malades lors de la 
messe à l’église Saint-Joseph.
Elles remercient tous les prêtres pour la 
messe quotidienne, pour les moments de 
prières. Elles reviendront l’année pro-
chaine.
Témoignages recueillis  
par Mireille Loison

PÈLERINAGE À LOURDES

UN MARIAGE PEU ORTHODOXE ? 
MAIS SI, JUSTEMENT…

Le père Goran –  prêtre orthodoxe 
serbe a célébré le mariage de 
Aleksandar Janjic et Laeticia Mounier 
en l’église de Veyziat le samedi 
1er juillet. Alksandar, appelé couram-
ment Alexandre, est originaire de 
Veyziat, et y a été également baptisé 
dans le rite orthodoxe.
L’autorisation a été donnée par notre 
évêque Mgr Pascal Roland du diocèse 
de Belley-Ars. Père Goran officie éga-
lement à Lyon – Marseille – Ayze.

La messe en plein 
air du 3 juillet a bien 
eu lieu au Parc René 

Nicod à Oyonnax.

À la demande du Père Laurent 
Revel, des paroissiens d’Oyonnax 
ont intégré l’équipe de bénévoles 
du PÉLÉ VTT 2023 du 3 au 7 juillet 

pour cheminer pendant cinq 
jours avec 47 jeunes collégiens.

Aurait-elle dû être annulée ?
Jusqu’au dernier moment, cette messe a été l’objet d’une météo 
hasardeuse. Vacillant de pluie à nuageux, voir avec même un peu 
de soleil, l’hésitation a demeuré. Finalement le Père Laurent n’a pas 
souhaité déménager à l’église, trouvant dommage d’abandonner la 
belle installation. Fort de constater que malgré le mauvais temps, 
il a été dénombré environ 350 personnes. La pluie, qui est réelle-
ment tombée au début de la célébration, n’a pas arrêté le pèlerin 

d’Oyonnax ! Notre 
évêque a été pré-
sent, et deux caté-
chumènes ont fait 
leur première étape 
de baptême devant 
lui. Le soleil est 
finalement revenu 
au moment de l’Eu-
charistie.

Olivier Lecanu, ordonné le 
25 juin 2023 à Chartres pour 
le diocèse de Chartres.  
Philippe Beleyi, ordonné le 
18  juin 2023 à Forcalquier 
pour le diocèse de Digne, et 
Divin Moukambou, ordonné 
le 21 mai 2023 à Loango pour 
le diocèse de Pointe-Noire 
au Congo. Philippe et Divin 

étaient en insertion sur nos paroisses de septembre 2019 à juin 2021. 
Olivier, et avec lui Christopher de septembre 2021 à juin 2023.
À la rentrée nous aurons avec nous 3 autres séminaristes : Amos,  
Geoffroy, et Louis. Cette année, une petite réforme au séminaire d’Ars 
aura lieu à la rentrée. Elle consistera à ce que les séminaristes du 
second cycle arrivent désormais le vendredi soir en paroisse et non 
plus le samedi midi. Autant dire que cette annonce est une grande joie 
pour les prêtres et l’ensemble de la paroisse.
Père Laurent Revel

Il s’agit de Didier Scola préposé aux réparations des vélos et pédalant sur les parcours 
quotidiens avec les équipes. Vincent Waroquiez intervenait dans l’équipe intendance 
au montage et démontage des tentes et du campement au fur et à mesure des étapes. 
Il conduisait également d’un point à l’autre le véhicule tractant la remorque de vélos 
supplémentaires.
Isabelle et Philippe Chambon se tenaient sur les parcours et surtout aux passages 

difficiles pour veiller au confort et au bien-être des enfants, prêts à les accueillir en cas de fatigue 
et gros « bobo » et les encourager avec des petites douceurs. Angèle Caredda quant à elle s’est 

composée un rôle d’aide cuisinière-plongeuse-serveuse de repas et 
réconfort auprès des enfants dans l’équipe intendance cuisine.

L’itinéraire d’Oyonnax – Thoirette – Meillonnas – Cuet au sanctuaire 
Saint-Pierre-Chanel – Abbaye des Dombes avec une arrivée joyeuse à 
la Vierge de Sacré-Cœur de Mas Rillier, a été parcouru dans la joie, la 
douleur, le doute et le courage par tous les jeunes.
Il faut remercier également les animateurs et encadrants qui ont contri-
bués à faire de ce pèlerinage un moment inoubliable. Ils ont animé les 
journées sur les parcours, pris soin de leurs équipes, animé les veillées 
et réuni toutes ces jeunes âmes. Des temps de prières et de spiritualité 
ont ponctué le déroulement des journées.

Merci à tous ces jeunes pour leur courage et leur enthousiasme.

Merci à Père Laurent et 
Marine la jeune Directrice 
du camp pour la réussite 
de ce pèlerinage. Ils ont 
peaufiné pendant des 
mois les moindres détails : 
ce n’était pas chose vaine, 
car chacun est rentré fati-
gué mais heureux, et prêt 
pour le PÉLÉ VTT 2024 !
Angèle Carreda

JOURNÉES DU PATRIMOINE
Ouverture des églises les 16 et 17 septembre

 → Saint-Léger d’Oyonnax 
de 9 h à 19 h  
samedi et dimanche

 → Notre-Dame de la Plaine 
de 16 h 30 à 18 h 30 
samedi

 → Église de Veyziat 
samedi et dimanche

 → Église de Bellignat 
de 14 h à 17 h samedi

 → Église de Dortan  
de 9 h à 18 h samedi et 
dimanche (avec un guide 
l’après-midi)

 → Église de Geovreisset 
de 9 h à 18 h  
samedi et dimanche

 → Église d’Arbent de 14 h à 
16 h samedi et  
dimanche de 10 h à 12 h

 → Église de Lavancia 
de 9 h à 19 h  
samedi et dimanche

 → Église de Groissiat 
l’église de 8 h à 19 h

 → Chapelle Sainte-Anne  
de Belleydoux  
de 15 h à 17 h  
samedi et dimanche

Conférence et 
présentation de 
l’harmonium de l’église 
de Belleydoux par 
Jean-Baptiste Lemoine  
le vendredi 11 août 2023 
dans le cadre du festival 
des cloches et 
harmonium de la région.
P. Laurent

Ol iv ier Phi l ippe Div in


